



PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE
BAJA CALIFORNIA
XXIV LEGISLATURA

morena
La esperanza de México

DIPUTADO MANUEL GUERRERO LUNA
PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA
DE LA XXIV LEGISLATURA DEL CONGRESO
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA



C. GOBERNADORA CONSTITUCIONAL DEL ESTADO MARINA
DEL PILAR AVILA OLMEDA

C. MAGISTRADO ALEJANDRO ISAAC FRAGOSO LOPEZ,
PRESIDENTE DEL PODER JUDICIAL DEL ESTADO
PRESENTE. -



FUNCIONARIOS DE LOS TRES NIVELES DE GOBIERNO, EX
LEGISLADORAS, EX LEGISLADORES

DISTINGUIDOS INVITADOS

SEAN BIEN RECIBIDOS EN ESTA SESION SOLEMNE

El suscrito Diputado JUAN MANUEL MOLINA GARCIA, en mi carácter de Coordinador del Grupo Parlamentario de **MORENA** y Presidente de la Junta de Coordinación Política, dirijo a Ustedes el siguiente mensaje con motivo de la celebración del 70 Aniversario de la expedición de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Baja California, y para ello doy primero lectura a una parte de la misiva



PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE
BAJA CALIFORNIA
XXIV LEGISLATURA

morena
La esperanza de México

enviada al Congreso Constituyente por el Coronel Esteban Cantú Jiménez, ex Titular de la entonces Jefatura Política del Distrito Norte de la Baja California

“Respetables señores: -

...

A Ustedes tocó en suerte ser nombrados por el pueblo de ese Estado para formar su Constitución y han sabido cumplir como los buenos hijos de México. La Patria agradecida de sus hijos premiará su patriótica labor y el fruto de los trabajos, de los esfuerzos y de los sacrificios de ustedes será motivo de justo orgullo para ustedes mismos para el Estado de Baja California y en general para toda la República.

...

Como más viejo residente de esa entidad Federativa, que ve con grande satisfacción toda obra que cimienta más y más las seguridades, las garantías y el bienestar de sus patriotas ciudadanos, envía a ustedes sus mejores parabienes por su grande obra y su saludo sincero, cariñoso y cordial”.

CORONEL ESTEBAN CANTU JIMENEZ”



El día de hoy, a setenta años de distancia, el Poder Legislativo regreso a su lugar de origen, en este mismo lugar hace siete décadas, los Diputados Constituyentes entregaron al Pueblo Bajacaliforniano su Acta Fundamental, y como el Diputado Presidente Evaristo Bonifaz expreso en su discurso de clausura “Esta Constitución que te entregamos es para que la acates con celo patriótico que el Estado reclama de sus ciudadanos y para que exijas de tus gobernantes su exacto cumplimiento, pues solo cuando se vive bajo el imperio de la ley, se realiza el orden, el bienestar y la prosperidad de los pueblos”

Es completamente claro que la Historia siempre coloca los hechos en su lugar, tarde o temprano; la Historia difícilmente acepta perdones u olvidos ni acepta las transgresiones, y en esa construcción del paso del tiempo debemos ser conscientes de nuestro papel en ella y aprovechar la oportunidad que nos da el destino de participar, de hacerlo bien y de manera trascendente, como lo hicieron los Constituyentes y quienes forjaron el nacimiento del Estado 29, por eso hoy los recordamos bien, y aquí les invito a hacernos las siguiente pregunta: como queremos ser recordados dentro 70 años?

La Historia de Baja California es una historia de trabajo, de todas y todos quienes han nacido aquí o quienes han llegado de otras regiones a consolidar un crisol de pensamientos, costumbres, orígenes y aspiraciones, Baja California está constituido por nuestros Pueblos Indígenas Nativos y Asentados, por las Juventudes y las Infancias que están construyendo su futuro, por las Personas con alguna



PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE
BAJA CALIFORNIA
XXIV LEGISLATURA

morena
La esperanza de México

discapacidad, por las Personas de la Diversidad Sexual, por las y los Deportistas, Científicos, Docentes, Servidores Públicos, Comerciantes, Industriales, Empresarios, Obreros y por todas las Personas de bien que contribuyen a la grandeza de esta región de México.

Es así que, quienes integramos la Bancada de MORENA reconocemos el importante papel que tiene el Poder Legislativo desde 1953 en la existencia de un Estado democrático y que verdaderamente responda a lo que la gente exige de nosotros, y esto solo será posible si aceptamos que en Baja California no es momento de divisionismos ni de desencuentros, mucho menos de odios o rencores, este es un momento de reconsiderar y reconciliar las metas para percatarnos de que si en verdad buscamos responder al Pueblo, es nuestra obligación encontrar las rutas del entendimiento más allá de las diferencias de ideologías políticas, y ver que la misión es tan grande y el tiempo es tan corto como para dejarlo pasar, pues al igual que en la vida llega el momento final del encargo en el que se volteara hacia atrás y se analizara que hicimos con nuestra oportunidad; sabemos que es imposible que coincidamos en todo, habrá diferencias, pero no debemos empeñarnos en crearlas o hacerlas más grandes, puesto que en ello van en juego las esperanzas y los sueños de millones de personas que son el Pueblo a quienes juramos servir, personas que sin excepción buscan el objetivo fundamental de ser felices, de vivir en paz y ser respetadas, de que nadie construya sus metas pisoteando los derechos de otros, y en la construcción de ese Estado de Bienestar este Poder Legislativo tiene mano decisiva, como lo hizo en 1953 al plasmar en la



PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE
BAJA CALIFORNIA
XXIV LEGISLATURA

morena
La esperanza de México

Constitución las bases de nuestra Soberanía, de nuestras Libertades.
Es tiempo de una verdadera Transformación de México.

Para todas y todos Ustedes nuestros respetos y compromiso, y un gran reconocimiento a quienes en su momento formaron parte del Congreso del Estado, del Constituyente Permanente, y que con sus aportaciones legislativas verdaderamente contribuyeron a mejorar la vida de la Ciudadanía, a hacer de este un mejor Estado, y a nuestras Compañeras y Compañeros integrantes de la XXIV Legislatura les reiteramos aquí venimos a servir, hagamos un esfuerzo común en todo lo positivo, para así ser bien recordados, sigamos haciendo historia en Baja California.

QUE VIVA MEXICO!

QUE VIVA BAJA CALIFORNIA!

Dado en el "Mercado Cine Curto", declarado Recinto Parlamentario, a los 16 días del mes de agosto del 2023.

DIPUTADO JUAN MANUEL MOLINA GARCÍA



PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE
BAJA CALIFORNIA
XXIV LEGISLATURA

16 AGO 2023

DESPACHADO
DIP. JUAN MANUEL MOLINA GARCÍA

COORDINADOR DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE MORENA Y
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE COORDINACION POLITICA